

LA LUTTE CONTINUE

"L'émancipation des travailleurs sera l'oeuvre des travailleurs eux-mêmes"
(Karl MARX)

Bulletin de la cellule Renault-Cléon de la LIGUE COMMUNISTE (S.F.C.I.)

supplément à ROUGE n°117, hebdomadaire de la Ligue Communiste; imp. Spéc.
de l'éditeur; directeur de publication: Ch. Michaloux.

élections professionnelles:

NOUS SAURONS CHOISIR ...

Pas une voix aux Syndicats jaunes ! et de
collaboration de classe !

Nous ne donnerons aucune voix aux "syndicats jaunes", SAR ou CFTC, fidèles serviteurs de la direction et du patronat !

Ces soit-disants "syndicats" sont tout juste capables de "baver" sur les travailleurs, et certainement pas de les défendre.

DE QUEL COTE ETAIENT-ILS PENDANT LA GREVE DE MAI 71 ?

Nous ne donnerons aucune voix aux syndicats qui pratiquent la collaboration de classe, ouvertement comme F.O., avec le patronat !

Le Syndicat est l'arme de tous les travailleurs !

Pour que celui-ci soit une arme puissante face à la direction, les délégués présentés doivent, non pas être désignés par une minorité dans le syndicat, mais élus par tous les syndiqués à la base. C'est aux syndiqués eux-mêmes de savoir qui est le plus capable de les représenter devant tous les travailleurs.

Aucune Abstention, Aucun bulletin nul ! Tous, nous voterons !

Chaque bulletin nul ou abstentionniste affaiblit nos organisations syndicales, notre seule arme de défense.

Pour mener notre combat de classe, un syndicat de classe !

Toutes nos voix iront aux seuls syndicats pouvant défendre les intérêts des travailleurs : la CGT et la CFDT ; même si nous nous opposons aux positions de leur direction, nous pensons que c'est dans ces syndicats que se trouvent le plus grand nombre de travailleurs, et, bien souvent, les ouvriers les plus conscients.

Toutes nos voix iront aux meilleurs militants CGT et CFDT !

Toutes nos voix aux militants CGT et CFDT, qui se sont montrés, sur le tas, les meilleurs défenseurs des travailleurs !

La grève de Mai 71, à ce sujet, a été un test révélateur :

- + Pas une voix à ceux qui ont trahi les travailleurs, lors des mouvements de Mai 68, d'octobre 69 et de Mai 71 !
- + Pas une voix à ceux qui défendent leurs intérêts de bureaucrates, prioritairement à ceux des travailleurs !

Toutes nos voix iront à ceux qui se sont montrés, dans les luttes, les meilleurs défenseurs des intérêts des ouvriers !

Nous voterons pour les militants CGT et CFDT qui nous défendent réellement !

QU'EST-CE QU'UN COMITÉ de GRÈVE?

Aujourd'hui, nous devons tirer un bilan de l'expérience de la grève de Mai 71, afin de donner à nos luttes à venir le maximum de chances de réussite.

NOUS N'AVONS JAMAIS EU EN MAIN NOTRE GRÈVE !

Après avoir, à une écrasante majorité, voté la grève avec occupation, nous n'avons pas eu les moyens de contrôler les suites de l'action que nous avions décidée.

Jamais nous n'avons eu les possibilités de contrôler ce que les responsables syndicaux faisaient, pourtant, "théoriquement", en notre nom ! Ce sont eux qui, dans la négociation avec la Direction Générale, décidaient des revendications à défendre.

Pire, ce n'est que par la presse et la radio bourgeoise que nous apprenions que les revendications avaient été repoussées, que les syndicats faisaient de nouvelles propositions, etc... C'est ainsi que l'on a appris que nos dirigeants syndicaux avaient régulièrement reculé face à Dreyfus et que nos revendications principales avaient été progressivement "oubliées" !

Comme nous n'avons pas pris nous mêmes en charge notre combat, nos dirigeants syndicaux ont pu faire passer ainsi sous la table des négociations la plupart de nos revendications.

Les négociations ne doivent pas être l'affaire des seules directions syndicales ! C'EST LAIT AUX TRAVAILLEURS EN LUTTE, PAR L'INTERMÉDIAIRE D'UN COMITÉ DE GRÈVE ELU PAR TOUS LES GRÉVISTES, DE PRENDRE LES DÉCISIONS EN LA MATIÈRE !

QU'EST-CE QU'UN COMITÉ DE GRÈVE ?

Les comités de grève ne sont pas concurrents des syndicats : le syndicat est l'arme de défense quotidienne des travailleurs ; le comité de grève est l'arme de tous les grévistes, syndiqués ou non, au moment de la lutte.

Dans chaque département, nous avons à élire nos comités de grève ; nous avons à y élire les camarades (syndiqués ou non) dans lesquels nous avons le plus confiance. Ces délégués peuvent être révoqués et remplacés à tout moment, s'ils ne défendent pas assez fermement nos intérêts.

Ces comités de grève doivent :

- organiser les piquets de grève ;
- préparer les Assemblées Générales régulières des grévistes ;
- entretenir le matériel.

Ces comités de grève de département ont à élire un comité de grève de l'usine ; les comités de grève d'usine, en cas de grève généralisée de tout Renault, doivent élire un comité central de grève pour :

- nous représenter dans les discussions avec la Direction Générale ;
- organiser des AG régulières par usine ;
- développer l'information aux diverses catégories du personnel et aux autres entreprises, pour développer la solidarité.

Ainsi, on évite les manœuvres, les escamotages, et les trahisons des directions bureaucratiques.

Ainsi, on maintient une puissante mobilisation pendant la lutte, mobilisation nécessaire à la victoire ; c'est parce que la grève se mène selon la volonté de la majorité que nous sommes unis, donc plus forts face à la Direction.

Parce que ces comités de grève n'ont pas été mis sur pied en Mai 71, beaucoup d'entre nous sont rentrés chez eux, sans perspective ; et ainsi, la mobilisation n'a pas été aussi forte que possible.

LE COMITÉ DE GRÈVE DU 77 DE BILLANCOURT

De tels comités, tels que nous les préconisons, ont existé dans quelques départements de Billancourt, notamment au 77.

Une AG des travailleurs a élu, dès le début, un comité de grève du département, comprenant des délégués CGT, CFDT et FO, des militants syndiqués et non syndiqués. Chacun pouvait défendre sa position ; après discussion, des décisions étaient prises à la majorité ; ces décisions portaient sur les revendications à satisfaire, sur le "viage" des jeunes, sur la marche de la grève dans le département, etc ...

POUR MENER À BIEN NOS LUTTES FUTURES, NOUS AURONS À ELIRE DE TELS COMITÉS POUR PRENDRE NOUS-MÊMES EN MAIN LA CONDUITE DE NOS MOUVEMENTS !